
Свердловским
СТРОИТЕЛЬ

Орган парткома, объединенного постройкома, комитета ВЛКСМ и управления Свердловского домостроительного комбината
4- Основана 1 января 1974 года. 4- № 19 (428). 4- ПЯТНИЦА, 14 МАЯ 1982 г. * 4- Цена 2 коп.

* Навстречу съезду ---------------- -----------

РАПОРТУЕТ
К0МС0М0АИЯ 

КОМБИНАТА
Считанные дни отделяют 

комсомольцев от знаменатель
ного события в жизни всей мо
лодежи страны — XIX съезда 
ВЛКСМ. Каясдая первичная ор
ганизация, каждый комсомолец 
стремится вписать свою строку 
в рапорт съезду.

Включившись в социалисти
ческое соревнование за досроч
ное выполнение планов второ
го года одиннадцатой пятилет
ки и достойную встречу 60-ле
тия образования СССР, комсо
мольцы и молодежь домострои
тельного комбината весомыми 
трудовыми подарками встреча
ют свой комсомольский форум. 
Девизом трудовой вахты «XIX 
съезду — девятнадцать удар
ных недель» стал призыв 
«Одиннадцатой пятилетке — 
ударный труд, энтузиазм, зна
ния и творчество молодых!».

Комсомольске - молодежные 
коллективы выполняют и пере
выполняют свои социалистиче
ские обязательства. Например, 
сегодня бригада штукатуров 
Е. Шавловой (СУ-1) работает 
в счет февраля 1983 года, плот
ников Г. Воронцова (СУ-1) — в 
счет марта 1983 года, маляров 
Л. Белых (СУ-7) в счет января 
198.3, года. Список комсомоль- 
ско - молодежных коллективов, 
которые досрочно выполнили 
план второго года одиннадцатой 
пятилетки, можно продолжить 
и дальше.

В соревновании, посвященном 
XIX съезду ВЛКСМ, среди ком
сомольских организаций комби
ната лучшими названы: по пер

* Новости ДСК----------

Сданы
в апреле

В преддверии Первомая 
тружениками комбината сда
ны в квартале «Комсомоль- 
ский-2» жилые дома полез
ной площадью 13681 квад
ратный метр. Коллективом 
СУ-15 введены в эксплуата
цию 131-квартирный дом 
№ 10В (7696 кв. метров) и 
один подъезд 115-квартирно
го дома 7Д (1711 кв. метров), 
отделочниками СУ-1 — два 
подъезда 115-квартирного до
ма 7Д (4274 кв. метра). В 
этих домах свердловчане по
лучат 246 квартир.

Правофланговые
Подведены итоги Всесоюз

ного социалистического со

вой группе — комсомольская 
организация завода ЖБИ им. 
Ленинского комсомола, комсо
мольские организации СУ-15 и 
СУ-7; по второй группе побе
дителями стали комсомольцы 
СУ-29.

Среди Комсомольске - моло
дежных коллективов успеха до
бились бригады плотников 
Г. Воронцова (СУ-1), штукату
ров Е. Шавловой (СУ-1), маля
ров Л. Ипатовой (СУ-15), мон
тажников Г. Кожевникова 
(СУ-29). Все комсомольско-мо
лодежные коллективы комби
ната поддержали почин «Каж
дой бригаде — ритмичную ра
боту, высокое качество и куль
туру производства».

Лучшими молодыми рабочи
ми, победителями предсъездов
ского соревнования стали: Л. 
Акишева (СУ-7), Н. Главатских 
(СУ-15), М. Шляпин (СУ-15), 
А. Крылов (СУ-27), Н. Бурми
стров (СУ-27), А. Клевцов 
(СУ-29), А. Крашенников (СУ-7), 
С. Голованова (СУ-1), Н. Трифо
нов (СУ-1), Е. Новоселова 
(УПТК). Этим комсомольцам 
доверено право подписать ра
порт комсомольской организа
ции XIX съезду ВЛКСМ.

Комсомольске - молодежны
ми коллективами смонтировано 
и отделано два дома в поселке 
«Садовый». Это подарок моло
дых домостроителей комсомоль
цам села. Был организован ки
нофестиваль молодежных филь
мов в общежитиях комбината, 
посвященный предстоящему 
съезду. Активное участие при

ревнования за первый квар
тал 1982 года. Коллегия 
Главсредуралстроя и прези
диум обкома профсоюза 
присудили переходящее 
Красное знамя Минтяжстроя 
СССР и ЦК профсоюза и 
первую денежную премию 
коллективу завода ЖБИ им. 
Ленинского комсомола. Вто
рая денежная премия при
суждена коллективу СУ-29. 
Третьей денежной премией 
по итогам первого квартала 
награжден коллектив СУ-7.

Отличились
на субботнике

Два субботника проведено 
коллективом управления 
комбината на закрепленной 
территории. Земля вокруг 
кустарников и в газонах 
взрыхлена и очищена от му

няли комсомольцы в районном 
конкурсе политической песни 
«Юность комсомольская моя». 
XIX съезду ВЛКСМ была по
священа и спартакиада допри
зывников.

Активное участие в трудовой 
и общественной жизни комсо
мольцев комбината принимают 
отряды общественного призыва 
МЖК. Вновь созданный Комсо
мольске - молодежный участок 
№ 5 СУ-20 освоил собственными 
силами строительно - монтаж
ных работ на сумму более 280 
тысяч рублей. Сегодня комсо
мольцы этого отряда ударно 
трудятся на монтаже фунда
мента детского комбината 
№ 20 МЖК. Все бригады уча
стка взяли повышенные социа
листические обязательства на 
1982 год и с честью их выпол
няют. На участке созданы и ра
ботают партийная группа, нала
жен выпуск стенной газеты 
«Монтажник». Бойцы отряда 
активно участвуют во всех 
спортивно - массовых меро
приятиях.

С хорошими трудовыми по
казателями идут навстречу 
съезду бойцы отряда общест
венного призыва завода ЖБИ 
им. Ленинского комсомола. Они 
работают под девизом «Каждо
му дню съезда — трудовой ра
порт». Подарком съезду стали 
две дополнительные смены, за 
которые выпущено товарной 
продукции на 5200 рублей. В 
заводском соревновании на зва
ние «Лучший молодой рабочий» 
члены отряда А. Берестов, 
Г. Калачев. Г. Нечаев, А. Ме
зенцев, В. Веснин, А. Никитин 
и другие занимают призовые 
места.

Комсомольцы Свердловского 
домостроительного комбината 
заверяют партийную организа
цию в том, что все свои силы, 
знания и энергию направят на 
досрочное выполнение заданий, 
намеченных XXVI съездом на
шей партии, на достойную 
встречу 60-летия образования 
СССР.

В. ЛУЧИНА, 
секретарь комсомольской 

организации ДСК.

18 МАЯ В МОСКВЕ 
ОТКРЫВАЕТСЯ 
XIX СЪЕЗД КОМСОМОЛА

сора, наведен порядок в бе
седках, тщательно промете
ны дорожки.

Старательно потрудились 
на участке старший инженер 
проектно - сметной группы 
Г. Сибагатулин, инженер 
конструкторского отдела 
Л. Подковырова, техник от
дела АСУ Л. Лямина. Умело 
произвели они защитную по
краску декоративных яблонь.

Кроме территории у зда
ния управления ДСК за на
шим коллективом закрепле
ны два уголка отдыха на 
углу ул. Первомайской и Во
сточной. Поддержание по
рядка в них—наша задача не 
только в период двухмесяч
ника, но весь круглый год. 
Поэтому следующий суббот
ник по очистке территории 
следует посвятить наведе
нию чистоты в уголках от
дыха.

Г. ЕРМАКОВА, 
завхоз управления ДСК.
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* 20 июня—выборы в местные Советы

Работают агитаторы
В ходе избиратель

ной кампании широко 
развернулась агитаци
онно - пропагандист
ская работа в трудо
вых коллективах и по 
месту жительства. В 
беседах с избирателя
ми агитаторы нашего 
комбината во главе с 
руководителем агит
коллектива В. Г. Цвет
ковым ведут заинтере
сованный разговор о 
трудовых свершениях 
советских людей, их 

задачах в борьбе за 
осуществление реше
ний XXVI съезда 
КПСС, за достойную 
встречу 60-летия обра
зования СССР.

Сегодня уже завер
шается работа по со
ставлению списков из
бирателей по избира
тельному участку № 1. 
Распахнул двери пе
ред избирателями 
агитпункт в ДК им. 
М. Горького. Посетите
лей приветливо встре

чают дежурные агита
торы. Оформлен уголок 
избирателя, можно по
смотреть свежие газе
ты и журналы, обще
ственно - политиче
скую литературу. При
влекают внимание кра
сочные планшеты и 
стенды, посвященные 
выборам.

Но следует сказать о 
том, что не все агита
торы еще добросовест
но относятся к своим 
обязанностям. Это аги
таторы из СУ-20 и 
СУ-27. Наиболее актив
но сегодня работают 
агитаторы из СУ-15.

Кандидат комсомольцев
Щетников Сергей 

Юрьевич, член ВЛКСМ 
с 1974 года, монтажник 
СУ-20, избран кандида
том в депутаты Киров
ского районного Совета 
народных депутатов.

В СУ-20 Сергей ра
ботает с июня 1979 го
да. Начинал монтажни
ком железобетонных и 
стальных конструкций 
на 4 участке. За доб
росовестное отношение 
к работе был выдвинут 
бригадиром Комсо

мольске - молодежной 
бригады. На протяже
нии последних двух 
лет он избирался чле
ном бюро ВЛКСМ
СУ-20.

После укрупнения 
бригады, по просьбе 
С. Ю. Щетникова, кол
лектив возглавил более 
опытный, с большим 
производственным ста
жем Н. А. Лйсин, а 
Сергей был выбран,в 
бригаде групкомсоргом. 
Он принимает актив

ное участие в спортив
ной жизни управления. 
Участвовал в массо
вых соревнованиях за
крытия зимнего сезона 
и занял третье место, 
а также в командном 
зачете на первенство 
обкома строителей по 
конькам, где команда 
заняла первое место.

Коллектив управле
ния доверил Сергею 
трудное и важное дело. 
Думается, что комсо
молец Сергей Щетни
ков оправдает это до
верие.

Рекомендованы ВЛКСМ
В одном из апрельских 

номеров мы уже расска
зывали о том, что в день 
рождения В. И. Ленина в 
парткоме ДСК состоялся 
прием в партию лучших 
рабочих, служащих из 
подразделений комбината.

И, конечно же, боль
шинство принятых в чле
ны партии, кандидатами 
в члены КПСС были с 
рекомендациями Ленин

* По результатам единого политдня

Вы спрашивали ™
отвечаем

— Когда начнется снос 
каркасно-засыпных домов 
по ул. 40 лет комсомола!

Ответ дает зам. директо
ра завода И. И. Котов:

— Снос каркасно-засып
ных домов планируется в 
одиннадцатой пятилетке. 
Конкретно по срокам и 
домам решение еще не 
принято.

— Как можно купить бе
лила и другие строитель
ные материалы! (рабочие 
СУ 1).

Ответ дает зам. началь
ника комбината по снабже
нию Е. А. Барсуков:

— Белила и другие 
строительные материалы 
относятся к фондируемым 
и продаже частным лицам 
не подлежат независимо от 
места работы. В отдельных 
случаях отпуск материалов 
с УПТК комбината произ
водится по письменному 
указанию начальника ком
бината в небольших коли
чествах по розничной цене.

— Почему песок, постав
ляемый на объекты, низко
го качества и доставка его 
производится несвоевре
менно! (рабочие бригады 
С. Улитина].

Ответ дает начальник 
СУ-27 Н. И. Спицын: 

ского комсомола.
Отлично трудится в 

предсъездовские дни Ком
сомольске - молодежный 
коллектив маляров из 
СУ-7, которым руководит 
кандидат в члены КПСС 
Л. И. Белых. Сегодня они 
работают в счет января 
1983 года.

НА СНИМКЕ: бригадир 
Комсомольске - молодеж
ной бригады Л. И. БЕ
ЛЫХ.

— По этому вопросу ра
бочих приняты следующие 
меры. Начальник участка 
тов. Узев предупрежден. 
Начальнику отдела снабже
ния тов. Яманову предло
жено своевременно предо
ставлять самосвал для под
воза песка на строитель
ные объекты. Решено так
же: раствор для расшивки 
швов фасада зданий и для 
кирпичной кладки готовить 
из песка с завода ЖБИ им. 
Ленинского комсомола, а 
раствор для монтажа — 
из песка Шарташского ка
менного карьера.

— Не решен вопрос по 
приобретению путевки для 
бригады, ставшей победи
телем соцсоревнования
(СУ-1). Почему плохо
бригада обеспечивается пу
тевками для лечения и для 
группового отдыха! (брига
да т. Овсянниковой из 
СУ-13).

О путевках дает ответ 
председатель ОПК Н. И. 
Потапов:

— Первый вопрос. Как 
только будет бригадой вы
бран маршрут, а ОПК по
лучит счет, вопрос будет 
решен.

По второму вопросу. В 
первом квартале СУ-13 от
казалось от двух санатор
ных путевок. Путевок на 
местные курорты (четвер
тый квартал прошлого года

ОТ СЪЕЗДА К СЪЕЗДУ
Четыре года отделяют 

нас от XVIII съезда ком
сомолии. Срок как будто 
небольшой. Но каким на
пряженным и насыщен
ным было это время! 
Ведь это годы празднова
ния 60-летия ВЛКСМ, 
110-й годовщины со дня 
рождения В. И. Ленина, 
XXII летней Олимпиады 
в Москве, а также и наш 
праздник — 25-летие за
вода ЖБИ им. Ленинско
го комсомола.

Нужно отметить, что за 
это время комсомоль
ская организация завода 
претерпела как количест
венные, так и качествен
ные изменения. Числен
ность ее увеличилась от 
290 до 360 человек, реко
мендовано в члены 
КПСС — 50 комсомоль
цев.

В преддверии предстоя
щего XIX съезда ВЛКСМ 
во всех комсомольских 
организациях завода про
шли собрания, где были 
приняты повышенные 
личные и коллективные 
социалистические обяза
тельства. Активно уча
ствовали комсомольцы 
завода в областном ком
сомольском собрании 
«Живую творческую ат
мосферу — в работу 
каждой комсомольской 
организации». На собра-

и первый квартал нынеш
него) было много, комби
нату пришлось реализовать 
их на сторону. На группо
вой отдых заявок не посту
пало.

— Будет ли увеличение 
выделения жилья для ра
бочих ДСК в 1982 году! 
(И. Аникин, бр. Халитова— 
СУ-27). Когда произведут 
замену тумбочек в муж
ском общежитии! (В. П. 
Тарапунец — ЖКК).

Отвечает зам. начальни
ка ДСК по кадрам и быту 
М. А. Кольцов:

— Увеличения выделе
ния жилья не будет. Заме
на тумбочек частично (30 
процентов) будет произве
дена в этом году.

«К дню открытия 
съезда — план 2-х лет 
одиннадцатой пятилет
ки» — под таким деви
зом трудится Комсо
мольске - молодежная 
бригада маляров из 
СУ-15 Л. Е. Ипатовой. 
Тон в трудовом сопер
ничестве задают пере
довики — маляр Люд
мила Леванова, член 
КПСС, и Соня Габдуха- 
нова. ударник комму
нистического труда, 
член бюро ВЛКСМ уп
равления.

На снимке: слева — 
С. Габдуханова, спра
ва — Л. Леванова.

Фото В. Калимасова.

нии были обсуждены за
дачи дальнейшего повы
шения активности, дис
циплины и организован
ности членов ВЛКСМ, со
вершенствования внутри
союзной работы в свете 
требований XXVI съезда 
КПСС.

За последнее время зна
чительно активизирова
лась комсомольская ра
бота в цехах № 2 (секре
тарь Т. Бикбатурова), 
№ 11 (секретарь А. Те
рентьев), № 12 (секретарь 
Л. Шмелева). Именно в 
этих комсомольских ор
ганизациях большое чис
ло комсомольцев вышло 
победителями социалисти
ческого соревнования сре
ди молодежи в честь 
юбилея завода.

Встав на трудовую вах
ту, комсомольцы завода 
взяли обязательства по 
достойной встрече XIX 
съезда ВЛКСМ. Все Ком
сомольске - молодежные 
коллективы завода рабо

тают под девизом «План 
пяти месяцев второго го
да одиннадцатой пятилет
ки выполнить ко дню от
крытия комсомольского 
форума». Итоги трудово
го соперничества будут 
подведены в день откры
тия съезда.

В честь юбилея завода 
были подведены итоги 
социалистического сорев
нования комсомольцев 
нашего завода с челя
бинским заводом ЖБИ-1. 
Наша комсомольская ор
ганизация вышла в побе
дители. Думается, что и в 
дальнейшем мы не усту
пим завоеванных пози
ций.

15 мая комсомолия за
вода выйдет на общеза
водской молодежный суб
ботник, посвященный 
XIX съезду ВЛКСМ.

Комсомольцы и моло
дежь, сохраняя верность 
ленинским заветам, тра
дициям первых комсо
мольцев завода, направят 
свои усилия на успешное 
выполнение решений 
XXVI съезда КПСС, еще 
выше поднимут уровень 
политической и организа
ционной работы, ударным 
трудом и отличной уче
бой встретят XIX съезд 
ВЛКСМ.

Н. БУРЛАКОВА, 
секретарь комсомоль

ской организации 
завода ЖБИ 

им. Ленинского 
комсомола.

Сегодня. Для комсо- 
мольско - молодежной 
бригады Р. Алексеевой 
(СУ-15) в 11-30 из цикла 
лекций «Комсомол — это 
молодость мира» состоит
ся беседа по теме «Сво
бодное время и вопросы 
антиобщественного пове
дения молодежи».

А для комсомольско- 
молодежной бригады 
В. Кукушкиной (СУ-20) в 
это же время из этого же 
цикла состоится беседа по 
теме «Проблемы и пер
спективы свободного вре
мени».

18 мая. Для Комсомоль
ске - молодежной брига
ды Р. Рысевой (СУ-15) в 
11-30 состоится беседа «Ин
тернациональное воспита
ние молодежи». Вечером 
в общежитии № 2 в 19.00 
состоится радиожурнал 
«Боевой путь комсомола».

19 мая из цикла «Ком
сомол — это молодость 
мира» в 11.30 состоятся 
две беседы — «Молодеж
ное движение в странах 
капитализма» (СУ-27, для 
бригады М. Михайлова) и 
«Молодежь и религия» 
(СУ-1).

В этот же день в боль
шом зале ДК в 15.00 со
стоится большой празд
ник, посвященный 60-ле
тию пионерии.

Циклы лекций для Ком
сомольске - молодежных 
бригад ДСК состоятся 
также в СУ-7 и СУ-20.
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Пульс стройплощадки
Бойцы КМСО-6 ведут бу

ровзрывные работы на 
котловане дома № 1Б. Ра
бота на буровых станках 
организована круглосуточ
но. Часть бойцов отряда 
занята на прокладке и 
монтаже инженерных сетей 
для детского комбината 
№ 20 и дома № 1Б и на 
подготовке временных до
рог на площадку.

КМСО-4 работает на бла
гоустройстве территории, 
часть бойцов отряда вме
сте с отрядом обществен
ного призыва ведет мон
таж «нуля» детского ком
бината № 20. Работы на 
детском комбинате органи
зованы круглосуточно, идут 
по графику без отставаний.

Окончание монтажа дет
ского комбината и сдача

ВЕСЕЛОЕ
Его ждали давно и с 

нетерпением, к нему дол
го готовились. И вот 
24 апреля открылся ве
чер новоселья МЖК. Под
готовленная клубами 
МЖК программа вечера 
была насыщенной и раз
нообразной: выступления 
команд подъездов дома 
№ 1А, конкурсы «Весе
лый новосел», кондите
ров, получасовой люби
тельский кинофильм о 
молодежном жилом комп-

«Мастерок» — агит
бригаду ДК им. Горького 
хорошо знают свердлов
ские домостроители. Ре
бята часто выступают на 

его под отделку планиру
ется на август.

Вышел на работу 
КМСО-8. Бойцы отряда 
прошли ускоренный курс 
обучения. Часть из них 
будет работать на заводе 
ЖБИ-1, ^выпуская изделия, 
необходимые для монтажа 
детского комбината № 20, 
остальные уже проходят 
стажировку в СУ-27, приоб
ретая опыт монтажа домов 
141-й серии. Отряд будет 
заниматься также и благо
устройством территории во- 
круг дома № 1 — разбив
кой и устройством газонов, 
уголков отдыха.

Основная же задача от
ряда — организация и ве
дение монтажа детского 
комбината И® 20.

НОВОСЕЛЬЕ
лексе г. Свердловска, ра
бота детской творческой 
мастерской с выставкой 
детских рисунков-импро
визаций, концерты детей 
и взрослых, кукольный 
спектакль для детей, 
слайд-фильм клуба 
СКИФ, походный кино
фильм турклуба.

Совсем недавно приня
тый в эксплуатацию при
строй № 32 — а именно 
там проходил вечер — 

стройплощадках, в обще
житиях. Сейчас этот кол
лектив готовит новую 
программу «Русская ча
стушка», посвященную

На предприятиях-доль
щиках идет формирование 
КМСО-9 и КМСО-10, кото 
рые выйдут на стройпло
щадку в мае и июле.

Н. ДАРИЕНКО, 
сотрудник пресс-центра

МЖК.

до глубокой ночи гудел, 
как улей. Этот необыч
ный праздник собрал бо
лее двухсот новоселов и 
гостей, около половины из 
них были дети.

Совет МЖК оценил ор
ганизацию вечера на «хо
рошо» и объявил благо
дарность его устроителям 
во главе с президентом 
клуба МЖК Юрием 
Ануфриевым. Еще одно 
яркое событие записано в 
историю формирующего
ся коллектива МЖК.

А. АЛЕКСАНДРОВ.

60-летию образования 
СССР. 

На снимке: выступает 
агитбригада «Мастерок».

Фото В. Калимасова.

ФАКТЫ НАШЕЙ БИОГРАФИИ
«Нынешний год будет 

решающим и наиболее 
трудным годом для 
МЖК». Эти слова прозву
чали больше года назад, в 
марте 1981 года, в первом 
номере «Товарища», по
священном 3-й конферен
ции МЖК.

Сегодня, в канун 4-й 
конференции, можно ока
зать: прошедший год был 
действительно трудным, 
потому что вместил в се
бя немало важнейших со
бытий.

Событие номер один — 
сдача в эксплуатацию 31 
декабря 1981 года дома 
№ 1А. С этого дня Сверд
ловский молодежный жи
лой комплекс стал реаль
ностью. Это событие стало 
возможным, благодаря 
всей пятилетней истории 
комплекса, когда он соз
давался и испытывался 
как слаженная, инициа
тивная, боеспособная ор
ганизация множества под
разделений — оргкомите
та, штаба стройки, шта
бов МЖК на предприяти
ях-дольщиках, которые 
объединены общими идея
ми, конкретными задача
ми и ответственностью.

Впрочем, скупые строки 
фактов скажут о жизни и 
достижениях МЖК боль
ше. Итак, факты.

В 1981 году и в первом 
квартале 1982 года:

сданы в эксплуатацию и 
заселены 133-квартирный 
дом № 1А ,и 80-квартир
ный дом № 1В;

сданы в эксплуатацию 
3-этажный пристрой № 32 
культурно-бытового на
значения, блок хозтехобс- 
луживания № 40 с транс
форматорной подстанцией, 
магистральные инженер
ные сети для всего мик
рорайона «Комсомоль
ск ий-1»;

выполнены рабочие чер
тежи 2-й очереди МЖК;

заканчивается разработ
ка рабочей документации 
на детскую поликлинику 
№ 27;

переданы средства на 
строительство МЖК в 1982 
году;

завершен монтаж «ну
ля» 200-квартирного дома 
№ 43;

начаты буровзрывные 
работы на площадках под 
детский комбинат №. 20 и 
150-квартирный дом 
№ 1Б.

(Из отчета штаба 
стройки).

За период с марта 1980 
года по 1 января 1982 го
да:

сформировано, обучено 
и выведено на строитель
ство 9 комсомольско-мо
лодежных строительных 
отрядов общей числен
ностью 360 человек;

стройотрядами выполне
ны строительно-монтаж
ные работы на общую 
сумму 4 миллиона 253 ты
сячи рублей, в том числе: 
на объектах МЖК — 1 
миллион 68 тысяч рублей, 
на объектах Главсред- 
уралстроя — 3 миллиона 
185 тысяч рублей.

В 1981 году штаб строй
ки, в котором с момента 
его организации работали 
И. Сафин, Н. Руденко, 
И. Стрелецкий, А. Лохнев, 
усилился с приходом но
вых инициативных сот
рудников — В. Соперни- 
кова, Н. Серегина, 
С. Мельникова, А. Баби
нова, А. Флягина, С. Ко
валенко и В. Лукьянова.

(Из отчета отдела капи
тального строительства 
оргкомитета).

В 1981 году и в первом 
квартале 1982 года отде
лом была выполнена боль
шая работа, направленная 
на своевременную выдачу 
рабочих чертежей и омет 
объектов первой очереди 
МЖК, их корректировку, 
согласование и передачу в 
производство.

Результатом этой рабо
ты было открытие финан
сирования на дом № 1А 
в мае и на дом № 1В —в 
августе 1981 года. Работа 
сектора комплектации 
ОКСа в течение года бы
ла организована достаточ
но четко — срывов в по
ставках оборудования на 
пусковые объекты МЖК 
по вине ОКСа не было.

Однако эффективность и 
отдача работы ОКСа мог
ла быть значительно вы
ше, если бы он теснее 
взаимодействовал со шта
бом стройки МЖК. Пред
приятия-дольщики хоро
шо справились с долевы
ми обязательствами про
шлого года по финанси
рованию и поставкам 
оборудования. Они вели 
напряженную работу по 
формированию и выводу 
на стройплощадку комсо- 
мольско - молодежных 
строительных отрядов (в 
1981 году выведено 4 от
ряда), по организации 
многочисленных субботни

ков, по выводу большего 
отряда кандидатов в чле
ны МЖК и дополнитель
ной техники на объекты 
пускового комплекса в 
ноябре-декабре прошло
го года.

(Из отчета идеологиче
ского отдела оргкомитета).

На всех предприятиях- 
дольщиках , продолжалось 
социалистическое соревно
вание между кандидатами 
в члены молодежного 
комплекса за право стать 
бойцами КМСО. Агитато
рами были прочитаны 
сотни лекций по пробле
мам создания МЖК, вы
пущен альбом «МЖК — 
социальный эксперимент».

Пресс-центром МЖК 
подготовлены 2 передачи 
по областному телевиде
нию; 3 передачи на обла
стном радио, 10 материа
лов в областных газетах, 
14 тематических полос 
страницы «Товарищ» в 
газете «Свердловский 
строитель», информация о 
МЖК четырежды выхо
дила в «Новостях» и про
грамме «7 дней» Цент
рального телевидения.

• • •
Суть социального экспе

римента во многом опре
деляется сейчас и еще 
больше будет определяться 
позднее клубной работой. 
Сейчас созданным клубом 
важно не терять време
ни — энергичнее оборудо
вать помещения и начи
нать широкую работу. 
Нельзя не отметить, что 
отлично црошли такие 
массовые события: выезд
ной фестиваль в июле 
прошлого - года (ом. 
«Свердловский строи
тель» от 7 августа 1981 
года) и вечер новоселья в 
апреле этого года. Эти 
формы коллективного от
дыха и творчества необ
ходимо развивать и даль
ше.

Хотя молодежный 
комплекс имеет уже пя
тилетнюю историю, жизнь 
в нем по сути только на
чинается. Проблем — не
початый край. И безус
ловно, 4-я конференция 
МЖК, которая откроется 
завтра, тщательно обсудит 
все наши проблемы, на
метит перспективы роста 
Свердловского МЖК.

Обзор подготовил 
А. ДРУЖИН, 

зам. руководителя 
пресс-центра МЖК.

* С трибуны конференции по качеству

Ввели
личное 
клеймо
Допущенный в нашем 

цехе брак серьезно ос
ложнил выполнение кол
лективом квартального 
плана. По методу донец
ких домостроителей устра
няем брак: утепляем и ко
нопатим подоконные доски 
прямо на объектах.

За последнее время объ
ем отделочных работ в це
хе увеличился на 25—30 
процентов. Панелей со сто
ляркой стали производить 
гораздо больше, чем для 
домов старой серии. К то
му же УПТК ДСК и Ирбит
ский стекольный завод не
редко поставляют стекло 
меньших, чем нужно, раз
меров. Оконные блоки и 
балконные коробки посто
янно приходится выбрако
вывать. Перекос их (блок 
15—14) от 10 до 15 санти
метров.

Чтобы повысить ответст
венность рабочих за брак, 
ввели личное клеймо коно
патчикам и расшивщикам, 
вооружили их специальным 
инструментом для выверки 
и расшивки. Необходимо, 
чтобы деревоотделочный 
завод производил каче
ственные изделия и выда
вал на поставляемую про
дукцию гарантийные пас
порта.

Е. БУДАНОВ, 
технолог цеха № 4 

завода ЖБИ 
им. Ленинского 

комсомола.

Хозрасчет 
помогает 
строить

В прошлом году коллек
тивом нашего управления 
построено по бригадному 
подряду 29 жилых домов. 
Выполнен объем строймон- 
тажа на 10 миллионов 940 
тысяч рублей. Получена 

экономия 52,7 тысячи руб
лей. Основная цель хозрас
чета — повышение качест
ва и производительности 
труда, сокращение сроков 
строительства. Так хозрас
чет помогает строить.

Нарушение СНиП, недо
делки, неудовлетворитель
ное качество во многом за
висят от состояния испол
нительской дисциплины. 
Особенно следует взять на 
контроль выполнение на 
стройплощадке таких опе
раций, как приготовление 
растворной пастели на объ
ектах, сварка! узлов и кон
структивных элементов, 
герметизация швов.

Чтобы улучшить качест
во, необходимо своевре
менно обеспечивать брига
ды всей необходимой тех
документацией, комплектно 
поставлять изделия на 
монтаж.

Вознаграждения коллек
тивам по бригадному под
ряду выплачиваются в уп
равлении в соответствии с 
оценкой качества работ. 
Необходимо и впредь сти
мулировать бригады в про
цессе работы. Тогда, стро
ители будут знать, как они 

трудятся, смогут перестро
иться, если с качеством не 
все благополучно. В конеч
ном итоге наша цель—сда
вать коробки жилых до
мов не ниже, чем на «хо
рошо».

В. ГИРИН, 
главный инженер

СУ 27.

Трудности 
новой 
серии

Монтажники ждали новой 
серии, как из печки пиро
га. Но, надежды, наши, не 
оправ дались. Пр о,и зво д с тв о 
усложнилось, стало трудо
емким, Стало больше мон
тажных и сварочных работ, 
монолитных участков и уз
лов. Отсюда обоснованные 
претензии по качеству мон
тажа отделочников, выпла
ты денежных компенсаций 
за недоделки. Однако, из
бавиться, например, от на
плывов бетона, в углях, 

мюнтажных узлах ,и, т. д. 
очень непросто. Или, взять 
расшивку фасада. Мы по
лучаем раствор марки 
«100» с крупным отсевом, 
поэтому швы получаются 
некачественные, а кое-где 
мы не делаем расшивку 
совсем.

То же самое можно ска
зать и о конопатке перего
родок. Объемы ее также 
возросли. И если летом мы 
еще можем выполнять ра
боты с паклей (для этого 
нужна горячая вода), то 
зимой на неутепленном до
ме — это гиблое дело.

С внедрением новой се
рии ждем каждую деталь, 
как подарка. И страдаем не 
только мы. За бригадами 
закреплены потоки,. Значит, 
простаивают и отделочни
ки.

Не решен вопрос и с 
обеспечением домов но
вой серии перегородками. 
Оказалось, что проектного 
гипса на эту серию нет во
обще, не говоря уже о 
мелких перегородках. ■ По- 
этому приходится заменять 
гипс (на 20 процентов) кир
пичной кладкой.

А сколько приходится 

долбить самых разных дыр 
в ходе монтажа, после 
штукатуров и даже маля
ров. То пробиваем каналы 
под электрику, то корот
кие перекрытия, чтобы 
всунуть вентблоки. Так, 
пробили недавно в первой 
блок-секции только под 
электрику 64 дыры, а еще 
есть и газ, и сантехника, 
и канализация. По два че
ловека в бригаде прихо
дится держать теперь по
стоянно на дыропробивных 
работах, и люди не выдер
живают, подают заявления 
на увольнение и говорят 
при этом, что устраивались 
на работу монтажниками,, 
а не дыробоями. Что ж, 
они, мне кажется, правы. 
Работы с компрессором 
очень сложны и требуют 
большой привычки,, специ
ального навыка.

Чтобы как-то улучшить 
качество внутренних работ, 
организуем звенья по ко
нопатке, расшивке, про
бивке отверстий и стараем
ся идти друг за другом по
токами.

Е. ПАЛЕВ, 
бригадир СУ-28.
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Страница
по охране природы

ф На конкурс!
Живой, несорванный подснежник. Не правда ли, это 

куда прекраснее?
Фотоэтюд И. Перевезенцева.

В МАЕ школьники с не
терпением ждут 
окончания учебного 

года. Впереди долгождан
ные летние каникулы. Мно
гие из ребят побывают в 
эту благодатную пору в 
пионерских лагерях, отдох
нут на лоне природы, на
берутся сил, узнают много 
полезного для себя.

Сотни детей тружеников 
комбината побывают нын
че в пионерском лагере 
им. Ю. Гагарина. Более ув
лекательным отдых ребят 
поможет сделать интерес
ное и полезноеч дело. За-

* На конкурс!

Весенний календарь
Вот и пришла на ураль

скую землю весна-краса
вица. Началось могучее 
пробуждение природы. На 
лесных проталинках и при
горках, вдоль полотна же
лезной дороги запестрели 
желтые огоньки мать-и-ма
чехи. Недалек тот день, 
когда на просохших лесных 
полянках, покрытых про
шлогодней, побуревшей за 
зиму листвой, появятся и 
вспыхнут солнечными со
цветьями нежные бутоны 
сош-травы, которую зовут 

в народе подснежн1И1кам1И.
По полосе темнеющего, 

но не вспаханного еще сов
хозного поля важное выха
живают грачи, расселивши
еся шумной компанией в 
пронизанном солнцем про
зрачно-ярком березняке. 

думкой об организации та
кого дела поделился с на
ми недавно ветеран труда, 
участник строительства 
Комсомольска - на-Амуре, 
человек беспокойного серд
ца, наш рабкор П. П. Боро
дулин.

* Впереди пионерское лето

Отдыхать с пользой
Павел Петрович, несмот

ря на возраст, с далеких 
и славных лет комсомолии 
30-х годов несет в себе не
исчерпаемый запас творче
ского энтузиазма и энер
гии. Так, уйдя на заслу
женный отдых, он немало 
времени и сил отдал бла
гоустройству пионерского 
лагеря: с увлечением мас
терил игрушечные домики, 
строил детские горки, бе
седки и т. д. А какой пре
красный строитель Павел 
Петрович! Трудясь в пос-

Подражая звукам окрест
ного мира, поют скворцы. 
С высокого, по-весеннему 
заголубевшего неба льется 
переливчатая песнь жаво
ронков. Завидя их, выбе
гают на улицу ребятиш1К1И и, 
как повелось уже издавна, 
наминают славить приход 
весны:

— Нам зима-то надоела, 
Все сухарики поела...
Слышны звонкие голоса 

детей то у одного, то у 
другого двора...

Со второй декады апре
ля лес становится еще на
ряднее и ра з ног о по се е. 
Наступает такое время, кбг- 
да выходят токовать глу
хари и тетерева, вылезают 
из норок погреться на сол
нышке бурундуки, ящерй'- 

ледние годы на беспокой
ной должности инженера 
по качеству в СУ-7 и 
СУ-28, он сделал немало.

На этот раз Павел Пет
рович Бородулин решил 
организовать в пионер
ском лагере кружок юных 

садоводов и попросил за
ранее сообщить об этом в 
газете для родителей, что
бы и они со своей сторо
ны поагитировали ребят.

— Многие городские де
ти, — рассказал он в ре
дакции, — никогда не ис
пытывали, к сожалению, 
удовольствия от работы на 
земле, не знают, как об
ращаться с ней, что, как и 
в какое время года можно 
садить и вырастить. Зем
ля — начало всему, источ
ник всего живого. Только 
работая на ней, можно 
почувствовать себя настоя

цы и другие мелкие1 зверь
ки.

Услышав шорох моих ша
гов по прошлогодней лист
ве, удирает в чащу еще 
не вылинявший до конца 
шестромбелый заяц. Но вот 
косой остановился вдалеке, 
встал на задние лапки и 
снова навострил уши... Од
нако, засмотревшись на 
порхающую среди кустов 
маленьким бантиком толь
ко что проснувшуюся ба
бочку-крапивницу, я и не 
заметил, куда исчез зай
чишка!. Скорей всего по
дался в ближайший осин
ник, поглодать молодой и 
сочной коры.

В конце апреля — нача
ле мая весна полностью 
вступает в свои права. Рас
крываются почки у бере
зы и тополя, у черемухи и 
сирени. У вечнозеленых 
деревьев появляется моло

щим хозяином жизни.
Очень правильные и муд

рые слова. Ведь ничего, на
верное, нет мудрее и луч
ше в жизни, чем выращи
вание садов и лесов. Бла
го от них великое всему 
живому.

За три-четыре недели 
пребывания в пионерском 
лагере ребята под руко
водством Павла Петровича, 
опытного садовода-люби
теля, пройдут теоретиче
ский курс основ садовод
ства: узнают на собствен
ном опыте, какие деревья 
и кустарники, как и в какое 
время года высаживать, 
как ухаживать за ними, 
прививать, подкармливать, 
а потом на практике на
учатся сами высаживать 
овощи, цветы. '

Польза от такого занятия 
ребятам будет огромная. 
Работы на садово-огород
ных участках помогут при
общить ребят к природе, 
научат любить, понимать и 
беречь ее.

А. ПЕТРОВ.

дая хвоя. С середины1 мая 
на лесных полянах запест
реют белые звездочки цве
тущей земляники. А в са
мом конце этого месяца 
грибники пойдут в лес за 
пер&ыми маслятами.

С повышением темпера
туры воздуха связано за
метное оживление жизни в 
Местных водоемах. В по
следних числах апреля 
обычно вскрываются го
родские и окрестные пру
ды. В первой декаде мая 
ледяной панцирь зимы 
сбрасывают с себя все озе
ра пригородной зоны.

С каждым днем все более 
чувствуется приход весны. 
Все яснее и свежее ее про
гретое! солнцем дыханье. 
И недаром с этим време
нем года связывают люди 
свои надежды и мечты.

В. вохмин,
учащийся школы № 145.

* В первичных 
организациях

Воспитывая 
молодых

Очередное заседание 
президиума Кировско
го райсовета ВООП 
было посвящено эколо
гическому воспитанию 
подростков. Председа
тели первичных орга
низаций ВООП мастер' 
производственного обу
чения ГПТУ-42 И. Ро
дионова и преподава
тель торгового училища 
Т. Зырянова сделали 
сообщения о состоянии 
работы по воспитанию 
молодежи в духе бе
режного отношения к 
природе.

О недостатках в дея
тельности первичных 
организаций ГПТУ-42 и 
торгового училища, вы
явленных в ходе про
верок комиссией Ки
ровского райсовета 
ВООП, доложил пред
седатель первичной 
организации ВООП 
ДСК А. Чепасов.

В заключение заседа
ния было принято со
ответствующее поста
новление.

Дикие звери и птицы, 
обитающие в охотничьих 
угодьях нашей области, 
составляют государствен
ный охотничий фонд. Ис
пользовать его можно 
только при соблюдении 
правил охоты. Охотничьи
ми угодьями признаются 
все водоемы, земельные и 
лесные площади, которые 
служат местами обитания 
диких зверей и птиц.

Общая площадь Сверд
ловской области составля
ет 19 млн. 400 тысяч гек
таров. Охотничьи угодья 
на ней составляют 17 
млн. 688 тысяч /гектаров. 
Управлением охотничье- 
промыслового хозяйства 
при Свердловском облис
полкоме проводится еже- 

. годный учет численности 
диких животных. *

Согласно учету, прове
денному в прошлом году, 
на территории области 
обитает около 39 тысяч 
лосей, более 2700 косуль, 
180 тысяч белок, более 
214 тысяч зайцев-беляков. 
Из пушных наиболее рас
пространен горностай, ли
сицы красные и колонок, 
куница и норка. Выдра и 
енотовидная собака встре
чаются редко. Стабильно 
сохраняется на террито
рии охотничьего фонда 
поголовье ондатры, бобра, 
соболя. На том жб при
мерно уровне поддержи
вается численность вол
ков, медведя бурого. А вот 
рыси за последние полто
ра года стало несколько 
меньше. Белые и серые

Обитатели уральского леса
куропатки встречаются 
редко, зато рябчики и 
утки, тетерева иГ глухари 
хорошо обжили уральские 
леса.

В целях увеличения 
численности диких жи
вотных и с целью насе
ления новых видов, наше 
управление проводит рас
селение .их в охотничьих 
угодьях области. Так, в 
прошлом году расселено 
34 бобра, 26 косуль, 351 
ондатра, 15 маралов, 18 
зайцев-беляков. Кабанов 
на Среднем Урале стали 
расселять с 1976 года. До 
прошлого года их было 
297. Теперь уже 420 голов. 
Кроме нас расселением 
зайца-беляка занималось 
областное общество охот
ников и рыболовов.

При проведении учета 
установлено, что расселе
ние животных дало поло
жительные результаты. 
Так, в Верх-Сысертском 
охотхозяйстве около деся
ти лет назад косуль поч
ти не видели. За послед
ние шесть лет косуля хо
рошо прижилась на новом 
месте, регулярно дает по
томство, и встреча с ней 
уже не является ред
костью. Прижились в на
ших лесах и кабань}. В 
феврале-марте этого года 
кабаны были расселены 
на новом месте — на сты
ке трех районов: Камыш- 
ЛОВСКОТО, ПыШ'МИНСКОГО,

Ирбитского.
Те, кто не так давно ви

дели передачу «В мире 
животных», наблюдали, 
как осуществлялся отлов 
этих животных в Смолен
ской области.

Охраной охотугодий 
наряду с работниками 
охотнадзора занимаются 
1698 общественных охот- 
инспекторов. Областным 
обществом охотников и 
рыболовов во всех райо
нах области организованы 
специализированные доб
ровольные народные дру
жины по охране и защите 
природных богатств, по 
борьбе с браконьерами. 
Специализированные дру
жины насчитывают более 
2600 человек.

Несмотря на проведен
ную работу, в нашей об
ласти немало еще нару
шителей правил охоты — 
браконьеров. Только в 
прошлом году было выяв
лено 1352 нарушителя. Из 
них органами госохотнад- 
зора рассмотрены дела на 
1212 человек, переданы на 
рассмотрение обществен
ности 22 дела, предупреж
ден 91 человек, лишено 
права на охоту 25 нару
шителей. Штрафы от 10 
до 50 рублей наложены на 
1038 человек. К злостным;, 
браконьерам приняты бо
лее строгие меры. Так,, 
■в административные ко
миссии направлено 67 на— 

рушителей, органами ми
лиции возбуждены уго
ловные дела на 69 чело
век, прокуратурой — на 4 
нарушителей. Народными 
судами области осуждено 
35 человек. И, наконец, 
через суд было предъяв
лено гражданам, нанес
шим ущерб госохотфонду, 
.40 исков. 158 нарушителей 
возместили ущерб добро
вольно. Общая сумма ис
ков составила 15246 руб
лей.

В прошлом году на 
рынках области изъято у 
частных лиц 163 шкурки 
ценных пушных зверей. 
Все виды пушнины, не 
имеющие государственно
го клейма, считаются 
продукцией незаконной 
охоты. Обнаруженная 
продукция незаконной 
•охоты подлежит конфис
кации с передачей ее со
ответствующим органам 
по особым актам с при
влечением нарушителей к 
ответственности, установ
ленной законом.

Общественная опасность 
‘браконьерства огромна. 
•Лица, занимающиеся не
законной охотой, наносят 
большой материальный и 

■ моральный урон госу
дарству. Хищническая 
психология браконьеров, 
стремление поживиться за 
государственный счет 
имеют влияние на неко
торую часть населения, и, 

особенно, молодежь. Не
редко браконьерство кон
чается тяжкими преступ
лениями против общена
родной собственности и 
тех лиц, кто ее охраняет. 
Борьба с браконьерст
вом—наиболее трудная и 
опасная работа, требую
щая особой подготовки.

Кроме того, за прошед
ший год в области добыто 
14 медведей, 82 рыси. В 
охотничьих угодьях ист
реблено также 1643 бро
дячих собаки, 462 диких 
кошки и 5987 серых во
рон.

В настоящее время на 
территории области нахо
дятся один государствен
ный заповедник (Висим- 
окий), 23 заказника, 7 гос- 
промхозов, 4 коаппромхо- 
за, 116 госохотрыболовсо- 
юзов. Всего в нашей об
ласти 65,5 тысячи охотни
ков, 400 егерей. Вместе с 
общественниками и на
стоящими любителями 
природы эта армия спо
собна надежно защитить 
лесных обитателей от на
рушителей правил охоты. 
Единственное, что хоте
лось бы пожелать всем 
нашим помощникам, это 
большей смелости, актив
ности, находчивости при 
встречах с любителями 
поживиться 'за государст
венный счет.

А. ДЕЙЦЕВ, 
старший охотовед 

управления 
охотничье- 

промыслового 
хозяйства.
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